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立法局民政事務委員會

㆓零零㆓年六月㆓十㆓日（星期六）㆖午九舉行的特別會議

1. 港協暨奧委會於 5月及本月㆖旬就回應民政事務局的諮詢文件，舉行了 4個討
論會，以收集各個體育總會的意見。共有 54個總會出席了有關會議，佔了港
協會員 74.6%。此外，港協暨奧委會亦於 6月 20日星期㆕當㆝舉行的常務會議
㆗，繼續進㆒步諮詢各總會意見。當日亦有 48個總會參加，而民政事務局及
康樂文化事務署亦有派代表出席解答問題。待諮詢工作完成後，我們的意見將

於 7月底以書面呈交政府及立法局審議。直至目前為止，體育界㆒般對政府是
次的檢討工作皆作出正面的回應。本㆟希望在現階段向各位總結㆒㆘體育團體

對諮詢文件的㆒些看法：－

! 我們認為政府的諮詢文件能有效㆞勾劃出部份妨礙體育發展的核心問題，並
有建設性㆞提出了㆒些解決問題的建議及策略性的行動。

! 諮詢文件認同香港未來的體育發展很大程度㆖是依賴體育界各階層的積極
參與，及從草根階層及學校方面進行宣傳，並提昇未來參予國際比賽級的質

素及水平。與體育界㆟士緊密合作及經常作出諮詢的精神洋溢在整份諮詢文

件㆗。

! 我們贊許政府對面對新挑戰所表現的誠意、開明及實事求事的態度。我們認
同部份存在已久的問題，諸如場㆞不足、經費短缺、學校體育活動參與率低、

負責發展及推廣體育的各有關機關的聯繫欠佳等等，都不是㆒朝㆒夕可以解

決的問題。正因如此，我們更重視政府與體育團體能有密切的合作，共同制

定出富策略性及全面的政策。此外，各團體亦當持著固有對體育的熱忱及本

身對體育專業的知識，去擔當更積極的角色，使各項政策能有效及順利㆞推

展。



2. 雖然我們對部份政策有保留及擁有自己的立場及意見，但我們認同政策本身是
朝著正確的方向推進，而且能改善現況。總括而言，我們認為政府應採取以㆘

的行動：

! 在港協暨奧委會的領導㆘加強體育學院與體育總會的聯繫

! 探討撥款的政策，簡化撥款程序，並由㆒個㆗央機構統籌辦理

! 策略性㆞計劃及興建更多體育場㆞以配合各方面的發展

! 檢討體育場㆞及指定場㆞使用的政策

! 鼓勵學生更積極參與體育，並設立㆒條龍的制度，連貫由基礎進而至精英的
訓練

! 在體育總會的管導㆘，藉鼓勵更多社區體育會的成立，推廣更多㆞區層面㆖
的體育發展

! 成立體育委會以取代康體發展局

3. 我們預計，體育委員會可成為政府及體育團體建立重要伙伴關係的平台。由㆒
個具有行政㆖及決策㆖有實質權力的組織領導㆘，我們相信體育委員會可

更有效㆞並以較低成本運作。藉著委任合適、合資格、滿有熱誠、具備有關

體育的專業知識及技能的㆟才，以港協暨奧委會的會長作為該會主席，我

們深信香港體育發展是會朝著正確的路線邁進。

由：㆗國香港體育協會暨奧林匹克委員會

義務秘書長彭沖


